

IDEENBÜRO

„...Menschen jeden Alters, Geschlechtes und jeder Kultur sollen darin unterstützt werden, alternative Visionen einer nachhaltigen Zukunft zu entwickeln und an der Realisierung dieser Visionen gemeinsam mit anderen phantasievoll zu arbeiten.“

UN-Dekade Bildung für nachhaltige Entwicklung, UNESCO 2003

VISION

Ein Ideenbüro ist ein **(Frei)Raum**, geprägt durch **Wertschätzung** und **Vertrauen**, **Offenheit** und **Lösungsorientierung**. Ein Ideenbüro ermöglicht **Selbstentfaltung** und **Gestaltungskompetenz**. In einem Ideenbüro werden kreative und aussergewöhnliche **Lösungen** gefunden.

Jede Schule führt ein Ideenbüro. Eine **partizipative Haltung** ist die Grundlage des Schulkonzepts und wird als Schulkultur gelebt. Ehemalige Ideenbürokinder tragen als Erwachsene zu einer **lebenswerten, spannenden** und **gerechten Welt** bei und bereichern sie mit aussergewöhnlichen Ideen für ein gutes Zusammenleben für alle. Ideenbüros bereichern auch die Welt der Erwachsenen.

CREDO

Unsere Arbeit basiert auf den Werten **Freiwilligkeit, Partizipation, Beziehungskultur, Ressourcenorientierung, Wertschätzung** und **Vertrauen**.

Der Verein Ideenbüro.ch schafft **Lernorte und (Frei)Räume**, die folgende Leitziele ermöglichen:

- Verschiedene Menschen und Gruppierungen begegnen sich.
- Ratsuchende und beratende Menschen treten in einen Dialog.
- Kinder, Jugendliche und Erwachsene tauschen ihre Ideen, Meinungen und Ressourcen aus, entwickeln sie weiter und vernetzen sich.
- Kinder, Jugendliche und Erwachsene setzen sich für die soziale Gemeinschaft und die Förderung des Gemeinwohls ein.
- Kinder, Jugendliche und Erwachsene suchen und entwickeln gemeinsam Ideen zur Lösung von Problemen und Anliegen der heutigen Zeit.
- Die Werte des Vereins und soziale Kompetenzen werden gefördert.